
平成29年12月13日
城西大学水田記念図書館

 城西大学水田記念図書館　図書館主催講演会　

「知っておこう著作権2017　Part.2」

日時：平成29年12月8日（金）13:30～15:00
会場：清光会館401教室
講師：大亀哲郎氏（日本ユニ著作権センターほか）

参加者数内訳
単位（人）

経済学部 17
経営学部 1
現代政策学部 30
理学部数学科 1
薬学部薬学科 5
薬学部薬科学科 1
経営学研究科 20
理学研究科数学専攻 5
科目等履修生 1
教員 4
職員・図書館員 8
合計 93

回答者数内訳
単位（人）

1年 2年 3年 4年 5年 合計
経済学部 0 1 7 8 0 16
経営学部 0 0 0 1 0 1
現代政策学部 0 22 1 7 0 30
理学部数学科 0 0 0 1 0 1
薬学部薬学科 0 0 0 0 4 4
薬学部薬科学科 0 1 0 0 0 1
経営学研究科 15 1 0 0 0 16
理学研究科数学専攻 5 0 0 0 0 5
科目等履修生 0 1 0 0 0 1
教員 - - - - - 1
職員 - - - - - 1
合計 20 26 8 17 4 77

参加者数：93名　アンケート回答者：77名（回収率 =82.8％）
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1) 今回の講演会を何で知りましたか？（複数回答可）
単位（人）

図書館以外のポスター 4
チラシ・ポスター（場所未記入） 3
図書館ホームページ 1
図書館入口の電子掲示板 3
 JUnavi（学内ポータルシステム） 8
図書館員の紹介 5
教員の紹介 56
清光会館マルチビジョン 2
その他 3

その他内訳

2）今回の講演会に参加した理由は何ですか？（複数回答可）
単位（人）

著作権やそれに関わる問題に関心
がある

8

 レポートや論文作成の際の参考に
するため

29

授業として 50

授業として（3）
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3）今回の講演を聴く前に、著作権についてどの程度知っていましたか？
単位（人）

知っていた 9
まあまあ知っていた 39
あまりよく知らなかった 24
ほとんど知らなかった 3
未回答 2
合計 77

4）今回の講演会は役に立ちましたか？
単位（人）

役に立った 49
まあまあ役に立った 25
あまり役に立たなかった 1
役に立たなかった 0
未回答 2
合計 77

理由
役に立った理由

SNS利用者として把握しておくべきモラルが身についたから。
これから社会で仕事をしていくのに著作権を分かっていなかったら会社の重要問題になるから。
よく画像を使ってオリジナルの商品を作るから。

引用で注意すべきところをまず考えてすることなど注意点がよかった。
著作権侵害や肖像権侵害・無断使用をより深く理解できた。

著作権法について詳しく知らなかったのでこの講演会で学べてよかったです。

著作物の引用の仕方について詳しく聞けたから。（3）
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まあまあ役に立った理由

あまり役に立たなかった理由

5) 過去に図書館主催著作権講演会に参加したことはありますか？（複数回答可）
単位（人）

初めて　 68
2017年6月 3
2016年12月 5
2016年6月 1
2015年6月 1

6)今後、図書館のどのような講演会・講習会に参加してみたいですか？（複数回答可）
研究倫理について 13
論文作成法について 31
就職・キャリアについて 25
出版について 9
 その他 2

その他内訳

自分の知っていたことを改めて確認できた。また、修士論文を書く際に気を付ける点について学
ぶことができた。

論文の書き方について、聞く前は不明確な部分がいくつかあったが、今回の講演で解消できた。

話が難しかった。言葉の意味がよく理解できなかった。

FXとかバイナリーとかビットコインなど。
お酒や大豆、酢などの発酵食品の作成や歴史について。
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7）ご意見・感想をお書きください

教室が狭かったり、机が動きやすかったが、著作権や引用について理解できた。

著作権のことについてよく知ることができました。（6）

SNSの使い方でご指摘を頂けたのが役に立ちました。（4）

たくさんの事例を紹介していただき、わかりやすい講演でした。（3）

著作権だけでなく肖像権なども聞けて良かった。（2）

今後、レポートや論文を作成するときに著作権の問題を注意したいと思います。（2）

SNS等で動画をアップロードしたいと思っていたので、今日の公演を参考にして気が付いたら著
作権を侵害していた、ということがないように気を付けたいと思いました。

ありがとうございました。

とても勉強になりましたが、最後の質問はいらないです。学生の質問でないのであれば、個人的
に聞きに行ってもらいたい。とても興味がなかった。先生方の質問は後でやっていただきたい。
早く帰りたいです。

専門のかたをお呼びして詳しいことを聞けたので良かったです。

個人レベルの発信から発展する問題で、アップロードはすべてを公開することになるので、著作
権だけではなく肖像権や犯罪的な行為への対処も必要だ。

今回の公演で著作権は様々なものがあるというのが理解できました。

今後、修士論文を書くうえで引用の仕方について詳しく学べてよかった。著作権のイメージはと
ても曖昧なものだと思っていたが、具体例などで説明してもらいとても分かりやすかった。

今日学んだことを今後の自分の生活に生かしていく。

最近のニュースを交えて説明していただけたので、とても分かりやすかったです。著作権の知識
はあまり自信がなかったので今回の講演会で正しい知識を確認できました。

私は著作権についてほとんど何も知らなかったが、今回の講演で「怖い」というのが正直な感想
だ。侵害しないようにするには考えなければいけないことがとても多く、無意識に侵害している恐
れもあるというのが怖いと思った。

資料やスクリーンの映像等用意されたものがとても見やすく、わかりやすかったです。著作権侵
害や転載、引用、SNS利用などについてなど多くのことを知ることができました。ありがとうござい
ました。

自分が思っていたよりも複雑だったので、自分がレポートを書く時は気を付けようと思った。

自分もたまにインターネットを見て参考にしているときがあるので気を付けたいと思います。

実際の例を聞いて、著作権や商標権などについて説明してくださったので、高校生の時に行った
著作権等に関する講演会よりもとても分かりやすく身近な問題として再認識することができた。
今、自分たちが生きている社会では、何かを投稿したり出版したり、提出したりする際は細心の
注意が必要で、安易な行動はすぐ法律違反につながってしまうなと感じた。

世に出回っている著作権の話はあいまいで、今回の話を聞くことで正しいことを知ることができ
た。

卒業論文を作成中なので、とてもためになりました。著作権を守ってない人も多いので、自分は
ちゃんと守りたいと思った。

知っているようであまり知らなかった著作権についての理解が深められたので、とても良い機会
になりました。

著作権について、深く理解していなかったので今回講演会に参加してよかったと思う。常に著作
権のことを考えながら論文やレポートを作ったり、ネット上に載せたいと思う。

著作権にも細かな権利がたくさんあり、自分が理解しておかないと自分も困るし相手にも迷惑が
かかるので、今日の授業は参考になった。

著作権は社会的責任であり、みんな守る必要がある。今後修士論文を書くときも注意したいと思
います。

著作権肖像権について勉強させてもらいました。著作権よりも肖像権のほうが日常生活で身近
だなと思いました。
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内容が少し難しかったが、著作権は自分に関係ない話ではないので資料を読んで少しでも理解
したいと思う。

論文以外でも、日常生活において著作権が思っていたよりも身近にあり、知識がないと知らない
うちに侵害してしまう可能性もあったので、今回正しい知識を身に着けることができてよかったで
す。
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